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В коллективе Свердлов
ского ДСК Людмила Алек
сандровна Афанасьева на
чала работать в 1971 году 
учеником маляра СУ-13. В 
1979 году перешла в СУ-15 
старшим инспектором по 
кадрам. Здесь продолжает 
работать и сегодня.

В 1977 Иоду Людмила 
Александровна окончила 
вечернее отделение Сверд
ловского юридического ин

ститута. С 1977 года — 
член КПСС.

Людмила Александров- 
‘на проводит большую ра
боту по комплектованию 
кадрами своего управле
ния, по повышению ква
лификации рабочих и спе
циалистов, по укреплению 
трудовой и общественной 
дисциплины. Одновремен
но она ведет большую об- 
ществен ную работу как

* В Австрию 
за опытом

На прошой неделе в ав
стрийском городе Глоб- 
нице обучались в школе- 
семинаре по маркетингу 
каши руководители. Воп
росы воздействия на ры
нок, влияние на спрос и 
сбыт продукции изучали 
начальник ПСО Г. Г. Чер
ников и директор завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола В. Г. Рожнов.

Школа - семинар провела 
практические занятия на 
предприятиях Австрии.

* Назначения
На базе нулевых СУ-20, 

29, 34 и управления меха
низации в нашем объеди
нении создан трест - пло
щадка . «Спецфундамепт- 
строй».

Управляющим трестом 
назначен Виктор Анатолье
вич Московских, ранее ра
ботавший главным инже
нером треста «Уралтранс- 

спецстрой».
Главным инженером 

«Спецфондамент с т р о я» 
назначен Олег Семенович 
Минкин, ранее работав
ший зам, главного инжене
ра ПСО «Свердловский 
ДСК».

член комиссии по борьбе 
с пьянством, член совета 
профилактики, редактор 
стенной газеты СУ-15 и 
пропагандист.

Л. ШАБУРОВА, 
старший инспектор 

по кадрам
ПСО «СДСК».

Фото В. Калимасова.

В КОНЦЕ ФЕВРАЛЯ 
в московском доме научно- 
технической пропаганды 
им. Ф. Дзержинского был 
проведен научно - техни
ческий семинар «Совершен
ствование производства 
изделий из ячеистого бе
тона». Организаторы и уст
роители семинара — 
НИИЖБ, ВНИИ - железо
бетон, ВНПО стеновых и
вяжущих материалов,
НИПТИ «Мосмаш».

Основная мысль семина
ра определена фразой: 
«Без ячеистого бетона про
грамма «Жилье - 2000» не 
имеет развития». Напомню, 
что программе «Жилье - 
2000» ставилась задача к 
2000 году сдать в эксплу-
атацию не менее двух мил-
лиардов кв. метров жилья 
из расчета по 17 кв. мет
ров общей площади на 
нуждающегося в жилье. 
Сейчас эта цифра уточне
на: требуется сдать 2,5— 
2,7 млрд. кв. метров жилья, 
по 20—21 кв. метру общей 
площади на вселяемого 
жильца. Чтобы выполнить 
эту программу, в текущей 
пятилетке необходимо сдать 
600 млн. кв. метров.

В настоящее время 
большая доля жилья воз
водится в крупнопанельном 
варианте (около 62 млн. кв. 
метров ежегодно). К 1995 
году доля крупнопанель
ных домов должна возра
сти до 90 млн. кв. метров,
жилых домов из кирпича 
и блоков — до 50 млн. —
метров, деревянных 
мов — до 20 млн.

кв. 
ДО- 
кв.

600 млн. кв. метров.
Простой арифметичес- 

ский расчет показывает, 
что к 1995 году возникнет 
дисбаланс мощностей по 
строительству жилья в 40— 
50 млн. И корень зла — в 
слаборазвитой базе стено
вых материалов. Самый бы
стрый путь ликвидации де
фицита в стеновых мате
риалах — резкое развитие 
производства ячеистого бе
тона, особенно газобето
нов. Почему?

Во - первых, сказывает
ся экономическая сторо
на вопроса. Эффективность
газооетона плотностью
600—700 кг/м3 по сравне
нию, например, с керамзи- 
тобетоном плотностью 
900—1000 кг/м3 определя
ется в 5 рублей на каждый 
кв. метр возводимого жи
лья (за счет снижения ма
териалоемкости, более низ
кой стоимости сырьевых

* Слово — специалисту

С любовью
к бетону

материалов и более высо
ких теплозащитных по
казателей). А мелкие сте
новые блоки из ячеистого
бетона (габариты по вы
соте 88—300 мм, по длине 
400-600 мм и ширине
200—300 мм) по сравне-
нию с кирпичом имеют
следующие показатели (то-
же в пересчете на 
метр жилья):

— дешевле на 
руб-;

— энергетические 
ты в 2 раза ниже;

1 кв.

12-15

затра-

— трудозатраты ниже в 
2,5—3 раза.

Во-вторых, сроки осво
ения вводимых мощностей. 
К примеру, строительство 
кирпичного завода мощно
стью 75 млн. штук услов
ного кирпича требует 20— 
25 млн. руб. капитальных 
вложений, а выход на про
ектную мощность произой
дет через 10 лет (средне
статистический срок по до
стигнутому), тогда как эк-
вивалентный ему завод 
ячеистых бетонов мощно-
стью 75 тыс. куб. метров 
блоков (1 куб. метр ячеи
стых бетонов эквивалентен 
1000 штук условного кир
пича) потребует 5—6 млн. 
рублей капитальных вло
жений, а проектная мощ-
пость осваивается, как 
вило, уже через год.

Советская наука и 
изводство предлагают 
изготовления ячеистых

пра-

про 
для 
бло-

ков два варианта техноло- 
гичесних линий, это:

— «Виброблок» (разра
ботчики: НПО «Мосгор- 
маш» — НИПТИ «Мосмаш» 
и ВНПО стеновых и вяжу
щих материалов) мощно
стью от 40 до 400 тыс. куб. 
метров блоков (правда, ли
нии мощностью 200 и’ 400 
тыс. куб. метров находятся 
еще только в разработке).

— «Универсал 60», «Уни
версал М» (разработчики: 
НПО «Силбет», НИИПИ си
ликатобетон, г. Таллин) 
мощностью до 120 тыс. куб. 
метров блоков.

Сейчас в стране строит-

си 40 линий «Виброблок»
и «Универе, 
пая с 1993

:ал М», а начи- 
I года планиру-

ется вводить по 20—30 ли
ний ежегодно с тем, чтобы 
резко увеличить выпуск 
блоков из ячеистого бето
на с 2,5 млн. кубометров 
(факт. 1988 г.) до 45 млн. 
кубометров к 1995 году.

Реализация такой фанта
стической программы поз
волит в 1991 году ввести 
33 млн. кв. метров жилья 
с использованием стеновых 
материалов из ячеистого 
бетона, а к 1995 году — 
уже 50—55 млн. кв. метров.

На семинаре прозвучала
резкая критика 
Госстроя СССР, 
«способствовал» 
ячеистого бетона

в адрес 
который 

переходу 
в пасын-

ки из-за чрезмерной любви 
к ВНВ (вяжущим низкого 
водопотребления). в резуль
тате чего строительная ин
дустрия осталась без авто
клавов. В дефиците оказа
лись и мельницы тонкого 
помола, и мостовые кра
ны. Выход из этого дефи
цита виден в конверсии: 
«Атоммаш» с 1991 года нач
нет выпускать по 40 ав
токлавов диаметром 3,6 м 
и 2,0 м ежегодно. Северо
двинское объединение — до 
100 штук в год автоклавов 
диаметром 2,6 м и мельни
цы 2ХЮ,5 м тонкого по
мола.

Дефицита в алюминиевой 
пудре не ожидается.

И хотя на семинаре было 
отмечено, что программа 
«Жилье-2000» уже прова
лена, надежда на спасаю
щий эффект ячеистого бе
тона не погасла. Актуаль
ность проблемы подтверж
дается еще и тем, что в 
1991 году в Москве будет 
проведен большой обще
союзный семинар по яче
истым бетонам *

В. ЕЖОВ, 
гл. технолог кооператив

но - производственного объ-
единения «Завод 
им. Ленинского 
мола».

ЖБИ 
комсо-

Говорят, Владимир Поцебнев из бригады монтажников В. Кукушкина из СУ-27 боль
шой оптимист. Об этом красноречиво говорит и фотография. Сейчас бригада заверша
ет монтаж дома ЗА в микрорайоне «Ботанический».

На снимке: В. Поцебнев. фото В. КАЛИМАСОВА.
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Ныть может, по приме
ру отца — инженера- 
строителя, по окончании 
десятилетки Владимир Ни
колаевич Фукалов очу
тился на стройке, где год 

проработал каменщиком. 
Потом армия, стропаль- 
ская работа на Уралма
ше, учеба в СИНХе и сно
ва — строительная от
расль. Правда, на сей раз 
в должности инженера- 
экономиста УПТК ДСК. 
С этого момента (1976 год) 

начался отсчет его трудо
вого вклада в развитие и 
совершенствование эконо
мической состоятельности 
родного комбината.

Говорят, ярче всего его 
организаторские способно
сти проявились в период 
комсомольского лидерства. 
Подтверждением тому — 
четыре года (а в комсо
моле это срок немалый) в 
должности секретаря коми
тета ВЛКСМ ДСК. За
тем по призыву комсомоль-

* НоВОСТИиииииияииижиижииижиииииииимив«

Выборы продолжаются
Представители нашего коллектива продолжают предвыборную борьбу за мандаты 

народных депутатов. В нее включились управляющий трестом еСпецфундаментстрой» 
В. А. Московских (округ № 121), зам. начальника цеха № 6 И. А. Вислоушкин, инже
нер-механик управления механизации Р. Г. Галимов, ст. прораб СУ 1 Е. В. Милюков 
(Кировский районный совет, округ № 74).

Московских
Виктор 

Анатольевич
кандидат в народные 
депутаты Свердловского 
городского Совета народ
ных депутатов по избира
тельному округу № 121.

Московских В. А. ро
дился в феврале 1955 
года. Член КПСС с 1983 
года. Образование выс
шее, окончил Уральский 
политехнический институт 
им. С. М. Кирова в 1980 
году, по специальности 
работает с 1982 года.

Виктор Анатольевич 
Московских трудовой 
путь начал в 1972 году 
электраслесарем на Су
холожском ремонтно-ме
ханическом заводе. В 
1973-75 годах служил в 
Советской Армии, После
■жшжжвпиж ■'■гмжяпипммжжм ЖЖ ш
ской путевки — годы ра
боты на стройках Западно- 
Сибирского нефтегазового 
комплекса. И вновь ДСК.

Сегодня Владимир Ни
колаевич возглавляет пар
тийную организацию уп
равления комбината, сов

демобилизации вновь ра
ботал на ремонтно-механи
ческом заводе г. Сухой 
Лог.

1975—1980 год — 
учеба в УПИ им. С. М. 
Кирова. Работал бетонщи
ком в трестах «Виз- 
строй», СУ-5 «Сверд- 
ловскхимстрой».

В 1982 году назначен 
старшим прорабом СУ-20 
ПСО «Свердловский 
ДОК», в 1985 году — глав
ным инженером СУ-1 до
мостроительного объеди
нения.

Последнее место рабо
ты — главный инженер 
треста « Уралтра нсспец- 
строй», с 12 февраля 
этого года — управляю
щий вновь созданным 
трестом-площадкой «Спец- 
фундаментстрой» ПСО 
«Свердловский ДСК».

В марте этого года кол
лектив управления ПСО 
выдвинул В. А. Москов
ских кандидатом в народ
ные депутаты.

мещая этот пост с долж
ностью старшего инженера 
по платным услугам насе
лению.

НА СНИМКЕ: В. Н. 
Фукалов.

Фото В. Калимасова.

Созыкин 
Александр

Владимирович
кандидат в народные де
путаты Кировского район
ного Совета народных де
путатов по избирательному 
округу № 38.

Созыкин А. В. родился в 
ноябре 1945 года в городе 
Свердловске в многодетной 
семье рабочего. С 14 лет, 
после окончания 7 классов, 
работал на заводах. В 1964 
году призван в ряДы Совет
ской Армии. Там же в 
1967 году вступил в КПСС.

После демобилизации ра
ботал слесарем на заводе 
транспортного машино
строения им. Я. Свердлова, 
одновременно заканчивая 
вечернюю школу. В 1971 
году вторично призван в 
ряды Советской Армии. 
Службу проходил в Группе 
Советских войск в Герма
нии в должности команди
ра танкового взвода.

В 1973 году поступил в 
Свердловский юридиче
ский институт. Окончив 
курс обучения в институте 
в 1977 году, работал на

чальником цеха Свердлов
ского радиотелецентра.

В 1980 году перешел ра
ботать в органы народного 
контроля инспектором Ки
ровского районного коми
тета, затем инспектором 
Свердловского городского 
комитета. В 1987 году на 
III сессии двадцатого со
зыва Кировского районного 
Совета народных депутатов 
Созыкин А. В. назначен 
председателем районного 
комитета народного конт
роля.

Александр Владимирович 
имеет свою жизненную по
зицию, умеет слушать лю
дей, выражать свое мне
ние, которое не всегда сов
падает с официальным, мо
жет его отстаивать.

Основой программы Со- 
зыкина являются конкрет
ные проблемы района:

местные Советы должны 
иметь свою полноту вла
сти на своей территории: 

— владеть экономически
ми рычагами управления 
через экономическую само
стоятельность предприятий 
и организаций;

— формировать свой 
бюджет и определять объе
мы материальных затрат 
на нужды района;

— стремиться к компле
ксному развитию социаль
ной инфраструктуры;

— заботиться об укреп
лении материальной базы 
здравоохранения и народ
ного образования;

— решить проблемы сту
денчества и молодежи;

— оказывать реальную 
пбмощь малообеспечен
ным и многодетным семьям.

* Возвращаясь к напечатанному • ■■■ кии—жиж■■■м ■■ ■■■жжжжмм■■ жажам«Будни бригады: и в шутку, и всерьез

Драмы перестройки 
и... многотиражкины

создать Ассоциацию мно-ХЛОПОТЫ готиражных газет Сверд-
— ло^ска и, может быть,

Читая месяц назад в расчет, изо всех сил де- межредакцирнную «мнр- 
«Новом времени» потря- лает деньги, ориентирует- готиражную» типогра- 
сающую и поучительную ся на выгодные заказы: фию.
подборку корреспон- с эротическим душком, На пути к Ассоциации 
денций с красноречивым но — кооперативной опла- необходим и, некоторыми 
общим названием «Власть той. Мало того, что в те- газетами уже предпринят, 
и пресса», не думала — не чение уже длительного Другой шаг: переход из- 
гадала, что самой скоро времени выпуск многоти- под начала «четырех- 
придется участвовать в ражек отодвигается на угольника» под крыло все- 
аналогичном разговоре, последний план, часто го трудового коллектива. 
Правда, речь уже пойдет срывается (читатели В конце концов фактиче- 

не о тех драмах перестрой- «Сведловского строите- ски именно трудовой кол
ки, с которыми столкну- ля» уже ощутили это на лектив и является издате- 
лись «Аргументы и фак- себе), но — вот новость: лем многотиражки. В 
ты», «Учительская газе- в будущем издательство феврале «Свердловский 
та», «Взгляд» на ТВ, жур- соглашается сотрудни- строитель» направил хо- 

нал «Родина», а о судьбах... чать с многотиражками датайство об этом «четы- 
многотиражек. Но как только... за валюту. рехугольнику» ДСК, но 
много схожего оказалось! К счастью, далеко не ответа ни с одной из че-

Экономическая и идео- все предприятия города тырех сторон пока не по- 
логическая зависимость имеют в своем обращении следовало.
от издателей, во все вре- валюту (а то, глядишь, ...На встрече журнали-
мена висевшая над жур
налистами, как Дамоклов 
меч, «малую» прессу отя
гощают более всего. Во- 
первых, в отличие от 
«старших братьев», подчи
ненных главным образом 
одному издателю-хозяи
ну, многотиражка — ор
ган «четырехугольника». 
Стало быть, вчетверо боль
ше хозяев, которые в 
критической, конфликт
ной ситуации всегда мо
гут сказать «своей» газе
те «Цыц!». Во-вторых, по 
причине небольшого ти
ража «рабочие» газеты 
всегда были и будут на 
дотации, а значит стоит 
журналисту не устроить 
кого-либо своим выступ
лением, есть опасность 
услышать «непритяза
тельное» предупрежде
ние: «Не забывай, где 
зарплату получаешь».

В последнее время мно
готиражки испытывают 
сильнейший прессинг и 
с другой стороны — от 
полиграфии. Издатель
ство «Уральский рабо
чий», перешедшее на хоз-

и за пучок морковки в стов-многотиражников, где 
магазине будут вынуж- обсуждались все эти проб- 
дать платить долларами), лемы, разговор зашел и 
К счастью, трудовые кол- о том, что передача газе- 
лективы, добившиеся ког- ты трудовому коллективу 
да-то права издавать свои неизбежно повышает от- 
газеты, наотрез отказа- ветственность редактора, 
лись расстаться с ними сотрудников за позицию 
и довольствоваться внима- газеты. Не спрячешься за 
нием к себе, своим забо- чье-то ЦУ, не сошлешь- 
там и проблемам раз в ся на «зажим». Ну что же, 
полгода со стороны «боль- объективность и сме- 
шой» пьессы. Для некого- лость — качества, укра- 
рых из предприятий, шающие профессию журна-
столь же разбросанных по 
городу, как и ДСК, много
тиражка — не просто 
источник информации, но 
важнейшее звено, профес
сионально и нравственно 
объединяющее коллектив. 
Наконец, к счастью — 
сами журналисты обла
дают хорошим качест
вом — профессиональной 
солидарностью: многоти
ражки, имеющие возмож
ность прибегнуть к валю
те, решили не бросать 
своих безвалютных кол
лег...

Не дожидаясь Закона о 
печати, который — есть 
надежда — должен нако
нец дать журналистам не

которые гарантии по за
щите своих прав, много- 
тиражники города пред
принимают собственные 
шаги по самоспасению. 
Один из них — попытка 

листа. Равняться есть на 
кого. Вереде газетчиков 
ходит полулегенда о М. Н. 
Полторанине, ныне народ
ном депутате СССР. В его 
бытность редактором «Мо
сковских новостей», некто 
из руководства МГК 
КПСС распорядился ост
рые, проблемные выступ
ления предварительно «со
гласовывать». В ответ 
прозвучало : «Вообще-то я 
в газете не курьером слу
жу...» Журналисты гото
вы взять на себя полно
ту ответственности за 
свою газету. Готов ли к 

этому трудовой коллектив?

И. АНИКИНА.

ВСЕ НАСЛЫШАНЫ О 
ТОМ, КАК БРИГАДА 
Н. А. ЗАХАРОВОЙ ИЗ 
СУ-15 УМЕЕТ РАБОТАТЬ. 
ХОТИТЕ ЗНАТЬ, КАК 
ОНА ОТДЫХАЕТ. НУ 
ХОТЯ БЫ В СВОЙ ЗА
КОННЫЙ ОБЕДЕННЫЙ 
ПЕРЕРЫВ? ПОЖАЛУЙ
СТА. ИТАК, ЧАСТНЫЙ 
РАЗГОВОР, УМЕСТИВ
ШИЙСЯ В ЕДИНИЦУ 
ВРЕМЕНИ ОДНОГО ОБЕ
ДА, УСЛЫШАЛА И ЗА
ПИСАЛА М. ОВОДКОВА, 
ПРЕ ДВАРИТЕЛЬНО 
ОПУСТИВ ДЕТАЛИ.

— Бытовка. 12.30. За
харова и работники сан
эпидстанции.

— Вы согласны с заме
чаниями по акту?

— Конечно. Мусор убе
рем, ну а с пристроем уже 

потом придется разбирать
ся. Жаль. Завтра ' дом 
сдаем, а о магазине недо- 
ремонтированном и речи 
нет. Видимо, некому он 
здесь, в Березовском, не 
нужен. Говорят, в СУ-27 
не хватает на этот объект 
рабсилы. А йы чем вино
ваты? Обычно жилой дом 
сдается вместе с прист
роем. Если придерживать
ся этого, то новоселы не 
увидят квартир еще ой- 
ой-ой сколько. А если 
предположить, что за это 
время готовенький дом 
начнет трещать, в комна
тах от жары поползут 
обои, пацаны побьют 
стекла, то и совсем рабо
тать на такой результат 
не захочется.

— Так как же быть с 
пристроем?

— Скорее всего, магазин 
будет вводиться отдельно 
от дома — единственный 
выход. И нам, к сожале
нию, вновь придется сюда 
возвращаться, отрывать 
отделочников от основной 
работы. А ведь хотели 
предотвратить эту ситуа
цию еще в феврале, по 
решению совета бригады 
звонили тем, от кого за
висит монтаж пристроя. 
Бесполезно. Ничего не 
добились.

12 Л0. Отделочницы из 
бригады подходят по од-

Частный
ной в бытовку.

-я- Ну, что,бабоньки, об
радовать? Профком в ка
честве поощрения за удар
ную работу выделил нам 
20 путевок в Самарканд! 
На целую неделю! Прав
да, не знаю, как делить 
будем на 80 человек? Под
нимите руки, кто может, 
кого семья не держит. Да. 
Пока вяло. Пойду плотни
кам сообщу.

— Вот ведь, плотники 
активно интересуются, кто 
из женщин в Узбекистан 
собирается.» Что ж, будем 
решать на совете. А мужи
кам нашим подыщем уз
бечек в штанах полоса
тых... Ха-ха.

— Говорят, у нас вДК 
Горького платное обуче
ние танцам! организовали, 
в частности, ламбаде...

— Ох, не нравится мне, 
как его танцуют, срамной 
танец.

— Смотришь по телеви
зору, вроде бы и красиво. 
Помните, мальчишка-не
гритенок? А как наши 
танцуют, 1не нравится, 
двигаться не умеют.

— А вы слышали, в Уз
бекистане уже своего рес
публиканского президен
та выбрали, первого сек
ретаря ЦК партии Узбе
кистана...

— И нам пора. В РСФСР. 
Было бы хорошо Ельци
на в президенты. Не зря 
голосовали. Тут, говорят, 
на него анонимки пишут, 
обвиняют в чем только 
можно, в том числе, и в 
зазнайстве.

— Все же понимают, 
что это ложь. Почти пол
бригады его знают лич
но, работали с ним, не 
дадут соврать... А пом
ните, на встрече в фев
рале он чуть ли не с каж
дым за руку здоровался...

— Интересно, получил 
ли он нашу телеграмму? 
Как отреагировал? Вот 
уж он — реальный пре
тендент на президентство 
РСФСР.

разговор
— А мне вот что ин

тересно, как же прези
денты республик будут 
делить власть с Горбаче
вым? Ох, чувствует серд
це, трудно нам придется. 
Что еще переживем?

— Главное, что .нажи
ли,— гласность. Все знать 
теперь будем. Вот ведь 
узнали же из прессы о 
конфликте по поводу 
партсобрания в СУ-20. 
Даже «Вечерка» опубли
ковала. А вообще, я пол
ностью поддерживаю пред
ложение, касающееся 

«Свердловского строите
ля». Пусть газета будет 
органом трудового кол
лектива... А еще, можно 
бы журналистам в нашей 
шкуре побывать дня два- 
три, чтобы о проблемах 
стройки да изнутри.»

— Ладно, заболтались, 
пора и за работу. Зай
ду за авансом, все равно 
по пути к нашим на «Бо
танический»...

ПОСЛЕСЛОВИЕ. Ду
маю, уже эта маленькая 
часть разговора красно
речиво может предста
вить нам членов совета 
бригады и взаимоотноше
ния между ними. Однако 
соль не в этом. Конечно, 
говорить можно много, 
долго и о чей угодно на 
уровне трибун, собраний 
и даже собственных ку
хонь. А вот оформлять 
слова в поступки доступ
но не многий. Тем-то и 
отличается сЬвет брига
ды Захаровой, что идет 
дальше разговоров — к 
их документальному ито
гу. Подтверждение тому — 
телеграммы, отправлен
ные недавно в адрес Б.Н. 
Ельцина и М. С. Горбаче
ва от имени коллектива 
бригады в связи с извест
ными событиями в их 
судьбе. Согласитесь, да
леко не у каждого най
дется охота с таким при
страстием «болеть» за по
литику. И за это их сто
ит уважать.
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теория плюс практика

: «Завод I 
[будущего»! 
:без будущего?;

О там, что завод круп
нопанельного домострое
ния до конца не оправды
вает собственного суще
ствований разговоры хо
дят давно. Любой .монтаж
ник на стройке может 
перечислить причины, по 
которым дома 137-й се
рии терпят фиаско в 
сравнений со 141-й. Прав
да, они будут лишь пло
дами его личных наблю
дений и сопоставлений, 
но, думается, в основном, 
сойдутся с результатами 
фундаментальных науч
ных исследований на этот 
счет. Словом, ни для ко
го не секрет, что пресло
вутый свердловский ва
риант 137-й серии в 
крупнопанельном домо
строении требует основа
тельного пересмотра и 

. доработки.
Эта мысль была лейт

мотивом всех выступле
ний на технико-экономи
ческом совете по теме 
«Пути развития и совер
шенствования серии 
137С», который состоял- 
ся 15 марта. Разговор по
лучился долгим, но кон
структивным. (Были раз
работаны три направле
ния решения проблемы 
по 137-й серии. Еще в 
самом начале замести
тель начальника ПОО 
А. А. Волынский выра
зил тревогу в том, что 
ввиду отсутствия на засе
дании представителей ин
ститута «Свердловск- 
пражданпроект» (автора 
137С) разговор может 
свестись лишь к благо- 
пожеланиям. Чтобы по
мочь этому не сбыться, 
редакция посчитала нуж
ным обнародовать мнение 
выступающих по этой 
проблеме. Авось, «Граж- 
данпроект» и остальные 
заинтересованные органи
зации услышат...
ВНАЧАЛЕ БЫЛА ИДЕЯ

Вспомним обстоятельст
ва рождения завода КПД. 
Год рождения — 1986. 
Это год произведения 
сложных технических рас
четов и одновременно пе
риод новоселья. Когда 
оформилась идея завода, 
137-й серии еще не су
ществовало , а была лишь 
расчетная номенклатура, 
судить по которой о бу
дущих полезных качест- 
появился проект серии, 
вах было сложно. Едва 
выяснилось, что конвейер
ное производство заво
да не ® состоянии будет 
обслуживать разнообраз
ные этапы, связанные с 
его внедрением. Словом, 
за время строительства 
(около 10 лет) предназна-

чение завода морально 
устарело и никак не от
вечало требованиям к ка
честву продукции. Пря
мо-таки как в сказке: с 
умом задумано, да без 
ума сделано. Нужно 
учесть, что с момента 
ввода завода началась 
чехарда с формировани
ем трудового коллекти
ва, с назначением опыт
ного руководства. 'Ос
воить сложное оборудова
ние в надлежащем режи
ме так и не удалось.

Весь этот причинно- 
следственный «букет» и 
привел к тому, что по 
прошествии почти пяти
летки экономические по
казатели завода не вы
росли ни на йоту, 137-я 
серия тянет коллектив 
вниз, завод еще не вы
шел на мощности. Да ес
ли и случится это, радо
сти будет мало, ибо, как 
сказал главный инженер 
завода КПД С. С. Исто
мин, при выходе на про
ектную мощность завод 
будет иметь уже заплани
рованного два миллиона 
убытка. В настоящий мо
мент руководители не 
справляются с прузом от
ветственности и один за 
другим покидают нерента
бельное производство, не 
видя выхода. Сегодня за
вод во многом существует 
на пожертвования спон
соров — машинострои
тельных предприятий и 
других благожелателей. 
Смешно сказать, недавно 
искусственно повысили 
зарплату рабочим опять 
же за счет спонсоров. 
Нынче завод вышел с 
предложением: пересмот
реть расценки на собст
венную продукцию, чтобы 
стать экономически вы
годным. Администрация 
сама стала инициатором 

^изменения [градострои
тельства по 137-й серии, 
вышла на контакт с цент
ром НТТМ в надежде на 
сокращение марок с 840 
до 200 наименований. Не
которое наращивание 
объемов производства на
мечено за счет расшире
ния склада песка, увели
чения тракта его подачи.

«ПУСТИТЬ 
В ПРОИЗВОДСТВО»,— 
постановил в свое время 
общим голосованием сек
ретариат обкома партии, 
решив таким! образом 
судьбу свердловского ва
рианта ленинградской се
рии 137-й и прекратив 
всяческие споры. И хотя 
проект был недоработан, 
еще оставалось множест
во вопросов и сомнений,

колесо закрутилось. Как 
потом подсчитали, по 
сметной стоимости 137-я 
значительно дороже, чем 
141-я, А чем выше смет
ная стоимость, тем со
ответственно меньше 
жилья будет дано городу.

Сейчас институт «Граж- 
данпроект» нашел в се
бе смелость признать за
вод КПД несостоятель
ным и приступил к »раз
работке второго проекта 
серии 137С с отказом от 
некоторых лишних в про
цессе производства блок- 
секций. Проект предус
матривает достижение 
экономического эффекта 
за счет сокращения про
летных строений, умень
шения пластичности зда
ния, унификации оконных 
проемов. Но задуманный 
проект — удел будуще
го. А нынешний, по
скольку он еще работает 
на производство, продол
жает во многом невыгод
ную технологию монта
жа. Поэтому первая за
дача — побыстрее упро
стить ее, чтобы избежать 
ненужных материальных 
затрат. А. А. Волынский 
вкратце перечислил при
чины, разъясняющие, по
чему одна серия выигры
вает на фоне другой. Со
бака зарыта, во-первых, в 
технологии исполнения 
стыкав. Во-вторых, «пове
дение» оконных проемов 
137-й значительно проиг
рывает 141-й, поскольку 
окно последней, хоть и 
пропускает косые дожди, 
однако, влага быстро впи
тывается, а в 137-й про
цессы эти необратимы — 
влага, попадая в помеще
ние, не исчезает и не ис
паряется. Очень много жа
лоб от жильцов домов 
137-й на вентиляцию, 
ибо ее система сложнее и 
грубее, чем в 141-й. И 
еще: дом — 137С не тер 
пит никаких осадок, 
вследствие чего появля
ются трещины и дефор
мации.

Вслед за Волынским 
безрадостную картину 
технологических огрехов 
домов неудачной серии 
нарисовал заместитель 
директора завода КПД 
В. А. Палехов. Он расска
зал о проектных недора
ботках капельников для 
отвода воды на балкон
ных плитах, от которых 
удалось избавиться лишь 
на 70 процентов — их 
чуть-чуть укоротили, но 
не на всю глубину. Боль
ной вопрос — монтажные 
петли на наружных пане
лях. Их предлагали пере
нести в гребень панели, 
но* вот уже два года это 
предложение остается

ва серии 137 в Ленин
граде выступили на сове
те начальник КТБ А. Мар
цинкевич и прораб А. Вет
ров. Поскольку 137 серия 
все же имеет право на 
жизнь, она требует по
стоянного совершенство
вания. А так как истин
ный ее прародитель — 
Ленинпрад, там и решили 
искать концы. Еще в 
80-м году, едва присту
пив к строительству до
мов по этой серии, стало 
ясно, что Ленинпрад бу
дет терять 1 млн. кв. мет
ров жилья ежегодно. У 
нас об этом знали, но во
время не среагировали. 
Складывается впечатле
ние, что свердловский ва
риант униженно плетется 
в хвосте ленинградской 
серии, не желая учиты
вать ошибки последней. 
Никак не хотим учиться 
на ошибках.
КАК ИЗБАВИТЬСЯ

ОТ...
частых промочек, про
мерзаний и промоканий, 
подсказал на совете «тар- 
ший научный сотрудник 
УПСНИИП В. М. Чижев
ский. По итогам обследо
вания эксплуатационных 
качеств дома серии 137 С 
выяснилось, что при ко
сых дождях вода проника
ет через наружную по
верхность панелей и за 
48 часов может промо
чить всю панель насквозь 
в 30 процентах, оконные 
проемы — в 100 процен
тах, стыки балконных па
нелей с балконными пли
тами в — 80 процентах. 
Влага, проникшая через 
панель на 12 этаже, мо
жет выйти на 3-й. Чтобы 
хоть как-то регулировать 
процессы промочек и 
промерзаний, Чижевский 
предложил заполнять вер
тикальные швы между 
внутренней и внешней па
нелями полистиролбето- 
н.ом. Эта идея уже опро

лишь на бумаге. И про 
должает существовать мо
стик холода. В силе ос
тается и проблема постав 
кн санитарных кабин с 
выступающими трубами. 
До сих пор канализацион
ные трубы из ПВХ почти 
все разбиваются при 
монтаже санкабин, спо
собствуя перерасходу ма
териалов. Впрочем, не все 
плохо. Серия 137 в про
тивовес 141-й выгодна 
тем, что избавила от тру
доемких бетонных ручных 
работ.

ПО СЛЕДАМ 
ЛЕНИНГРАДЦЕВ

С анализом и предло
жениями по итогам изу
чения опыта строительст-

Техническая страница
бована и оправдана. Дело 
за будущим. Понятно, что 
она не панацея. Научные 
и технические задумки по 
мере возможностей обре
тают право на жизнь. К 

’сожалению, медленно. По
жалуй, причины, порож
денные низким качеством 
строительно - монтажных 
работ, еще долго будут 
сказываться в домострое
нии.

Итак, суть проблемы яс
на, причины как будто 
названы и даже вырабо
таны возможные решения. 
Дело стало лишь за ис
полнением. А с этим, как 
обычно, не просто. Оказа
лось, что о характерных 
дефектах пресловутой се
рии говорили на аналогич
ных советах и даже поч
ти в том же фамильном 
составе еще, не дайте 
соврать,... лет семь назад. 
А воз и ныне там? Выхо
дит, мы лишь упражняем
ся в тиражировании вы
шеперечисленных дефек
тов 137 серии. Не выдер
жал Анатолий Александ
рович, спросил у зала: 
«По-государственному ли 
это?». В ответ все вместе 
попытались выработать 
оптимальный проект ре
шения: 1) завершить как 
.можно быстрее проект
ные разработки 137-й 
серии, используя опыт 
Ленинграда: 2) устано
вить контроль за техно
логией монтажа: 3) все 
усилия направить на 
становление завода КПД. 
Так как нет конкретных 
исполнителей, конкретной 
комплексной программы 
выхода из сложившейся 
ситуации, совет постано
вил создать постоянную 
группу либо при ПКУ, 
либо при ДСК, либо при 
заводе КПД с целью со
вершенствования серии 
137С. За решение про
голосовали единогласно.

М. СИМОНОВА.

Можно 
заказать 

в магазине 
«Техническая 

книга»
Архитектурные конст

рукции. Учебник для ву
зов. 1988 г. 1-30.

Вот К. А. Устройство и 
ремонт металлических 
кровель. Для рабочих, 
бригадиров, мастеров. 
1989 г. 0-30.

Вайнгорт В. Л. Сниже
ние материальных затрат 
в строительстве. 1989 г. 
0-50.

Васильченко В. Т. Ар
матурные работы. 1987 г. 
0-35.

Далматов В. Н. Меха
ника грунтов, основания 
и фундаменты. 1988 г. 
1-40.

Евдокимов В. А. и др. 
Оборудование, оснастка и 
средства малой механиза
ции для отделочных ра
бот. 1989 г. 0-80.

Замаратский Ю. И. 
Записки рационализато
ра-строителя. 1989 г. 
0-40.

Киселев М. М. Топлив- 
но - смазочные материа
лы для строительных ма
шин. Справочник. 1988 г. 
1-40.

Крюков В. И. Эксплуа
тация электроустановок 
объемов жилищно-комму
нального хозяйства. Спра
вочник. 1989 г. 1-60.

Мягкова Н. В., Таган
ский Б. М. Управление 
организацией труда и за
работной платы. Опыт 
Минвостокютроя СССР. 
1989 г. 0-65.

Попов Г. Т. Планиро
вание и проектирование 
капитального ремонта жи
лых зданий и обществен
ных. 1988 г. 0-75.

Производство ремонтно- 
строительных работ в жи
лых зданиях. Справок 
ник. 1988 г. 1-50.

Сугрубов Н. П. Охрана 
труда при производстве 
малярных работ. 1988 г. 
0-20.

Эти и другие книги вы
сылаются наложенным 
платежом без задатка. За
казы на эти книги на
правляйте по адресу: 
620151, г. Свердловск,, 
ул. Карла Либкнехта, 16, 
«Техническая книга».

Это одно из уязвимых 
мест монтажа, требую
щее скорейшего техниче
ского решения — высту
пающие канализационные 
трубы, часто разбиваю
щиеся (особенно зимой) 
при поставке санитарных, 
кабин.
Фото В. КАЛИМАСОВА.

* Новое В строительстве

Дом за 80 минут
Представить такое до

вольно трудно, если не 
знать, что речь идет об 
уже готовом жилом здании 
из объемных железобетон
ных блоков. Монтаж такого 
необычного дома на зара
нее подготовленном фун
даменте занимает в сред
нем 60—80 минут.

Перспективное строитель
ное новшество уже полу
чило путевку в жизнь. В 
Казахской ССР разработана 
и внедрена в практику спе
циальная формовочная ус
тановка по изготовлению 
объемных злементов не
посредственно на строи
тельной площадке. Машин* 

позволяет выпускать блок- 
комнаты 2-3 размеров со 
стенами 250 мм (наружные) 
и 70 мм (внутреннйе) вы
сотой до 2700 мм. Предус
матривается одновремен
ное использование утепли
теля для наружных стен в 
виде трехслойного пено
пласта.

Новая технология пригод
на и для возведения зда
ний социально-культурного 

назначения. В этих случаях 
объемные блоки изготовля
ются высотой 3310 мм. 
Производительность уста
новки — один объемный 
блок в сутки.

Преимущества направле
ния в строительстве очевид
ны. Достигается 100-про- 
центная индустриализация 
всех работ, в том числе и 
монтажных. Строительство 
из монолитного железобе

тона можно вести в отда
ленных сельских районах, 
где нет производственной 
базы стройиндустрии. Та
кие здания отличаются по
вышенной прочностью, на
дежностью и сейсмической 
устойчивостью, хорошо со
храняют тепло.

При их возведении эко
номится значительное ко
личество строительных ма
териалов. Опыт треста

«Алма-Атасельстрой» № 7, 
освоившего новую техно
логию, представлен в объе
диненных павильонах
«Строительство».

Желающие получить по
дробную информацию об 
опыте казахских строите
лей могут обращаться по 
адресу: 480053, Алма-Ата, 
ул. Азербаева, 56, траст 
«Алма-Атасельстрой».
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СЕГОДНЯ клубы пере
живают трудное время. 
Свидетельство тому — 
полупустые залы. Идет 
борьба за зрителя, за по
сещаемость, в конце кон
цов — за выживаемость 
этих учреждений культу
ры.

Можно много спорить о 
причинах, но факт оста
ется фактом: молодой 
зритель спешит на диско
теки, в видеосалон, на 
концерт очередной звез
ды эстрады, ио редко за
глядывает в клуб. Вот я 
и хотела бы поделиться 
своими планами, мысля
ми, раздумьями о судьбе 
нашего (небольшого клу
ба ПО «Завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомол?».

Начну с мечты: как хо
телось бы, чтобы он — 
наш обычный заводской

* По месту жительства !■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

В поисках новых форм
клуб — превратился в 
культурный центр завод
ского коллектива! Сразу 
же подчеркну, что адми
нистрация завода и все 
сбществекные организа
ции помогают нам в дея
тельности клуба, но да
леко не все зависит от 
них. Что сегодня мы име
ем? У нас действует хоз
расчетный днсковидео 
центр, народный хор — 
пока еще небольшой по 
составу, детский театраль
ный коллектив, работают 
кружки вязания, кройки 
и шитья, игры на форте
пиано. Для клуба 4-й ка

тегории мы работаем нор
мально. Что еще надо?! 
Зарплату отрабатываем. 
Но, учитывая современ
ные требования жизни 
и культуры (как ее ча
сти), интересы молодо 
жи, хочется видоизменить 
многое в работе завод
ского клуба, привлечь к 
нему постоянного, своего 
посетителя, зрителя, уча
стника.

Нас беспокоит то, что 
клуб проходит пока ми
мо подростков, 12—14- 
летних жителей микро
района, да и ребят по
старше. Планируем сов-

дать творческие группы 
по интересам с учетом 
разного уровня развития 
подростков. И обязатель
но — на принципе само
управления. Хватит 
стоять над ребятами цер
берами.

Вообще упор в работе 
хочется сделать на 
15—30-летних. Те, кому 
за 30, уже, как правило, 
показали, что они хотели 
в жизни и чего добились, 
а именно — прозябать 
возле телевизоров, гром
ко рассуждая на кухне о 
неправильной политике и 
об ужасной современной

молодежи. Извините, но 
ругать всегда легче. А 
что каждый лично сделал 
для того, чтобы изме
нить положение? Душа 
болит за наших парней и 
девушек. Они хотят пра
вильно и интересно жить, 
но не знают, как это 
должно быть. А мы, к 
сожалению, чаще раздра
жены на них, реже — 
стараемся понять. Вот, к 
примеру, нас раздражает 
повальная увлеченность 
молодежи рок музыкой. А 
ведь рок музыка строится 
по законам классической 
гармонии, т. е. в некото
ром роде это — органи
ческое продолжение тво
рений Баха, Бетховена, 
Генделя и других уважае
мых нами композиторов.

И еще. Как важно, что
бы в клуб приходили

семьей, здесь найдется 
дело и взрослым, и де
тям. Напомню, что каж
дое воскресенье в 15.00 
для детей мы бесплатно 
показываем видеомульт
фильмы. В будущем о 
своих мероприятиях, ра
боте клубов, творческих 
коллективов мы намере
ны информировать на 
страницах газеты «Сверд
ловский строитель».

В свою очередь ждем 
откликов от читателей, д 
Нам нужны ваши заме- " 
чания, предложения, ва
ша помощь. Заводской 
клуб ждет вас!

К. ЗЫКОВА, 
директор клуба КПО 

«Завод ЖБИ 
нм. Ленинского 

комсомола».

* Секс в общежитии 

и жилищная программа

К любимой 
через балкон 
Начиная с первого номера этого года, еженедельник 

«Собеседник» (приложение к «Комсомольской правде») 
печатает с продолжением книгу Татьяны Суворовой и 
Адриана Тайгеса «Любовь вне плана». Это журнали
стско-социологическое исследование проблемы секса в 
СССР, материал для которого молодые авторы собира
ли несколько лет.

Вот некоторые выдержки из этой публикации, точнее, 
из главы, посвященной сексу в общежитиях.

Бесспорно: для полноценной сексуальной жизни чело
веку нужны соответствующие жилищные условии. В 
самом деле, ну не идти же влюбленным, желающим за
вершить свою сердечную нежную привязанность друг 
к другу еще и физической близостью, под куст? Но это 
понятно тем, кто секс воспринимает как одну из рав
ноправных форм реализации человеческой жизни. А 
если всю сферу половых контактов заведомо объявлять 
чем-то низким, недостойным, неприличным? Сама мысль 
о том, что человеку время от времени требуется поме
щение, где бы он мог побыть наедине с любимой девуш
кой, вызывает у таких блюстителей нравственности 
священный ужас!

Нормы поведения молодежи, не состоящей в браке, 
общественным мнением регламентируются все еще до
вольно жестко. Считается: право на половую любовь 
юноша и девушка обретают только после того, как в 
паспортах появляется «благословляющий» штамп о ре
гистрации брака. Неважно, что жизнь на каждом шагу 
опровергает правомерность такого отношения к сексу. 
Неважно, что, может быть, и сами блюстители нрав
ственности не всегда следуют своим проповедям. Но 
каждый раз, когда речь заходит о добрачных связях 
молодежи, они поговаривают: «Это подмена настоящей 
любви! Она ведет к духовному опустошению партнеров!»

И все же молодость берет свое. 70 процентов старше
классников живут половой жизнью — по данным ано
нимных исследований, проведенных в Ленинграде.

Оптимальный вариант — иметь отдельную квартиру. 
Увы, этой счастливой возможностью, по данным Выс
шей комсомольской школы при ЦК ВЛКСМ, на сегод
ня из числа работающей молодежи обладает немногим 
более 10 процентов, из числа молодых инженеров (до 
28 лет) — менее 5 процентов. Сравним, как обеспечены 
жильем те, кому за пятьдесят,— 67 процентов.

За годы застоя молодежь постепенно была вытесне
на из сферы распределения благ. Но особенно остро 
обстоит дело с обеспечением ее жильем. КПСС поста
вила задачу — обеспечить к 2000 году каждую совет
скую семью отдельной квартирой или домом. Но вот 
беда: серьезного научного обоснования эта грандиозная 
жилищная программа не получила. Неясным остается, 
что понимается под семьей. Если в тесной квартире 
ютится семья, состоящая из двух поколений,— это одна 
семья или две? А можно ли считать семьей совершен
нолетнего одинокого молодого человека или девушку? 
Вправе ли они претендовать на отдельную квартиру? 
А два человека, живущих вместе, но не регистриру
ющих брак? К сожалению, сегодня на эти вопросы нцк- 
то ответить не может.

Итак, современные Ромео и Джульетты по-прежнему 
лазят к своим возлюбленным через балкон. Одна девя
тая часть опрошенных нами молодых людей в возрасте 
от 18 до 28 лет вынуждены пользоваться лесом и поля
нами; одна четвертая встречается в квартирах знако
мых.

Увы, советская гостиница для этой цели не подходит, 
без паспорта туда не поселят, а если в нем нет отметки 
о бракосочетании, то комнату на двоих не предоставят. 
Администрация гостиниц всегда на страже морали! На 
Кубе есть специальные дома, где молодые люди' на 
несколько часов могут снять комнату, чтебы насладить
ся любовью. Нужны ли помещения для интимных встреч 
в Советском Союзе? Три четверти из опрошенных под
держивают эту идею.

(В сокращении. Полностью исследования опублико
ваны в № 6 «Собеседника»),

* 1 апреля — День смеха

Риторический вопрос

В. ФИЛОНОВ.

брако-
Все течет... и

техников не дозовешься.

Дело не мастера боится, а 
дела.

Десять дней ушли на спячку, 
Еще десять — на раскачку, 
А потом — авральный труд... 
Почему же «ритмы» эти 
Неизменно все газеты 
«Неритмичностью» 
Зовут?

Работали без отстающих — 
ющие не работали.

отста-

Женщине в работе надо уступать— 
иначе все будешь делать сам.

Построили себе дом из камней, 
которые бросали в его огород.

3 ы
не изменяется: сан

Не работайте локтями — это в | 
трудовой стаж не засчитывается.

Ко всему надо руки приложить, но 
не будет ли это рукоприкладством?

Из характеристики: «Работал бес
пробудно».

Пригласительным билет в ДК строителен
1 апреля — «Первоап

рельская юморина». Мо
лодежный вечер ПС О 
«СДСК».

Нач. в 17.00.
1 апреля — вечер от

дыха и танцев «Для тех, 
кому за 30 ».

Нач. в 19.00.
1 апреля — занятие

секции комнатного цвето
водства.

Нач. в 16.00.
1 апреля — занятие 

секции «Плодоовощное 
садоводство». Тема — 
«Новые способы перера
ботки плодов».

Нач. в 16.00.

КИНОЦРОГРАММА: 
3—5 апреля — «Жизнь 
продолжается» (Франция); 
6—8 апреля — «Смирен
ное кладбище» (киносту 
дия им. Довженко); 10— 
11 апреля — «Маски» 
(Франция).

Сеансы: 12, 14, 16, .18, 
20 часов.

* Вниманию автолюбителей пптлиипшии|щапвв

Идет очередной техосмотр
Начиная с 15 марта 

1990 года, техническому 
осмотру подлежат авто
мобили, мотоциклы, мо
тороллеры и прицепы. 
Техо,смотр трандаорпных 
средств;, принадлежащих 
владельцам, проживаю
щим в Кировском районе, 
проводится на .площадке 
Каменного карьера.

Время техосмотра: ере 
да — 10.00 — 13.00;
четверг — 16.00 — 20.00; 
суббота — 8.00 — 12.00.

Госавтоинспекция про
водит технический осмотр 
транспортных средств 
только после предъявле
ния владельцем: личного 
паспорта, водительского 
удостоверения и, в случае 
предъявления транспорт
ного средства .для техни
ческого осмотра предста
вителем владельца, нотари
ально удостоверенной до
стоверности; технического 
паспорта, квитанции об уп
лате транспортного надо-

I

АПРЕЛЬ
• В апреле христи

анская церков'ь отме
чает Благовещенье. На 
этот же месяц в бли-

также иудейская пас
ха.
• 7 апреля — Бла-

говещенье. Благо-

I жайшие годы прихо- 
■ дятся такие переходя- 

щие христианские пра 
। здники, как вербное 
। воскресенье и пасха, а

вещенье без ласточек 
— холодная весна. 

Мокро на Благовещенье 
— грибное лето. Гро
за на Благовещенье, 
ведро — к пожарам.

Магнитные бури в 
апреле: 1-го, 6, 13, 17, 
25 и 27. «

I 
I

га, медицинской справки 
установленной формы о 
годности к управлению 
транспортным средством.

Налог с владельцев 
транспортных средств уп
лачивается ежегодно, 
независимо от года вы 
пуска транспортного сред
ства. Несвоевременная уп
лата налога до 01.08 взи
мается с большим про 
центом пени.

При невозможности до
ставки транспортных 
средств на место техни
ческого осмотра своим хо
дом (неисправности, от
сутствие запчастей и 
т. д.) в установленный 
срок, владельцы обязаны 
представить в ГАИ 
письменное заявление и 
указанные документы 
(кроме квитанции об уп
лате сбора в связи с про
ведением техосмотра, во 
дительского удостовере
ния и медицинской справ
ки).

А. СЕЛЕНСКИХ, 
ст. госавтоинспектор 

Кировского РОВД, 
майор милиции.

* По слухам 

и достоверно

Посуда- 
тяе дефицит?

Среди всего прочего в 
последнее время исчезла 
с прилавков магазинов и 
посуда. Тарелки, чашки — 
все это стало дефицитными 
товарами. Почему!

С. Андрушко.

На вопрос читательницы 
мы попросили ответить на
чальника отдела по Тор 
говле посудой, бытовой хи
мией и хозяйственными то
варами Главку льтбытторга 
Минторга СССР А. Абра
мова.

— Действительно, сейчас 
возник дефицит посуды, в 
частности фарфоре - фаян
совой, хотя производство 
ее увеличивается постоян
но. Например, в 1988 году 
план составлял 1050 млн. 
руб., фактически же было 
произведено посуды на 
1054 млн. руб. В 1989 году 
— на 1095 млн. руб. при 
плане 1084 млн. руб. И 
наконец, на 1990 г. запла
нировано произвести фар
форе - фаянсовой посуды 
на 1120 млн. руб. Судя по 
данным за Январь, план 
выполняется.

Так почему же производ
ство постоянно увеличива
ется, план перевыполняет
ся, а прилавки в магази
нах пустые?

Дело в том, что спрос 
по сравнению с выпуском 
растет опережающими тем
пами. Именно исходя из 
спроса составляется заявка 
Минторга предприятиям. 
Но из года в год такие за
явки на посуду не выпол
няются. Так, в 1988 г. она 
составила 1200 млн. руб., в 
1989 г. — 1350 млн. руб., в 
1990 г. — 1600 млн. руб.

Цифры наглядно демон
стрируют расхождения пла
на с заявкой. И решить эту 
проблему можно, разве 
что рассчитывая на им
порт. Но это не позволя
ют наши более чем скром
ные средства.

|«АИФ» от 30 марта).

Продается {
I ।
| Ж К К домостроитель- ы 
£ ного объединения пред- _ 
ы лагает населению кро- ". 
2 вати металлические с 1 
■ панцирной сеткой. I 
I Стоимость — 6‘—7 руб-/ 
I лей.
в ■R Обращаться: ул. Фур-1 
■ манова, 57. ЖКК. Теле-1 
^фоны: 22-04-40; 22-10-28. |
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